



チャレンジ目標

光市立三井小学校

- ○進んで明るいあいさつ 20人
- ○みんななかよく やさしいことばを20回
- ○不登校0 いじめ0 のあたたかい学校

明けまして、おめでとうございます。2011年の幕開けです。さて今年はどんな年になるでしょうか。みなさんにとって実り多く、幸せな1年であってほしいと心から祈っております。

私ども教職員も、そのお手伝いができれば大変ありがたいことだと思っております。全力で支えていきたいと考えておりますので、本年もよろしくお願いいたします。

卯年を考える

卯年ですから、兎の字の入ったことわざを探してみました。びっくりするほどたくさんありました。その一部を紹介します。さて皆様はいくつご存じでしょうか。



〇 兎の昼寝

兎と亀の競争の時に、亀を馬鹿にして昼寝をしたために負けた童話から、油断をして思わぬ失敗を招くこと。又昼寝ばかりする人の事を言う。

〇 兎に祭文

兎に神仏の御利益を説いても意味が分からず無駄なこと。理解しないものにどんなありがたい教えを説いても無駄である事の例え。「馬の耳に念仏」「犬に論語」と同じ意味。

- 兎の角、亀の毛(亀毛兎角) 兎に角はない。亀に毛はない。このことから「ありえない」という意。
- 兎の耳 人の知らない事件や噂などを よく聞き出してくること。地獄耳と同じ事。
- 〇 兎の糞

兎の糞はコロコロしていて繋がっていないことから、長続きしないことのたとえ。 または、物事が切れたように分断して、思うようにはかどらない事の例え。

- 二兎を追う者は一兎を得ず
 - 二匹の兎を同時に追う事で一匹も捕まらない。同時に二つの事を得ようとするとどちらも 成し遂げられないという例え、戒め。
- 脱兎の如し

逃げる兎の足の速いように、速い事の例え。

○ 兎の逆立ち

兎が逆立ちすると長い耳が地面に擦れて痛い。そのことから「耳が痛い」「嫌味に聞こえてつらい」という意味。江戸時代に良く使われた洒落。

○ 兎も七日なぶれば噛み付く

おとなしい兎でさえ七日間いじめれば噛み付く所から、どんなにおとなしい人でも何度も 辱めを受ければ怒り出すの例え。

昔の人は、動物の特徴をしっかり捉えて、ことわざをつくり、よりよい生活をおくる教訓にしていたことが分かります。このような機会に、ことわざ探しをしてみてもおもしろいかも知れません。先人の知恵を得ることができること間違いなしです。

さて、今年はどんな年かな?「兎の上り坂」(兎は坂を登るのが早い。そのことから、物事が良い条件で順調に進むことの例え。)でありたいものです。

今年も大門松が飾られました

今年も、年末恒例。地域の方々と工作教室の子どもたちで、寒風の中、門松をつくっていただきました。校門に置かれ、華やかに新年を迎えました。また子どもたちは日本の伝統的文化にも触れる機会にもなりました。改めて地域の皆様のあたたかいご支援に、感謝申し上げたいと思います。







廃品回収収益金 67.020円

多くのご協力により多くの収益を あげることができました。誠にあり がとうございました。心よりお礼申 し上げます。

また子どもたちにリサイクルの大切さを実感できたことも、大きな成果となりました。

今後ともご協力よろしくお願いい たします。

紙資源回収のお願い

紙資源回収量が少しずつ増えてきております。皆様方の紙資源回収への協力に心より感謝申し上げます。この活動が子どもたちの自然環境保全への意識の高まりにもなることだと思いますので、ご家族のご協力を引き続き、よろしくお願いいたします。

さて、業者の方から回収しても再資源化できないと指摘されたものがあります。下にいくつか列挙いたしますので、列挙されたものについては、可燃ゴミとして家庭で出していただきたいと思います。

- **(紙)**マークがあっても、ラーメンなど油の付着したものは再資源化できません。
- (エマークがあっても、ジュースや紙パック等の防水加工がしてあるものは、再資源化できません。
- (エアインがあっても、石けんや洗剤の入っていたものは、においが取れないため再資源化できません。
- マークがあっても、金色や銀色のついているものは再資源化できません。
- (紙)マークがあっても、ビニルコーティングしてあるものは、再資源化できません。
- 缶はアルミ缶のみの回収です。

大変細かくて申し訳ございませんが、ご協力よろしくお願いいたします。

またまた受賞!三非小花短

三井小学校が平成22年度山口国体・山口大会花いっぱい運動 奨励賞を受賞しました。 皆様方のご協力の賜物です。ありがとうございます。

来年は、いよいよ山口国体開催。おもてなしの気持ちで花壇づくりに励みます。今後とも協力よろしくお願いいたします。

第2回学校評価のお願い!

本年度2回目の学校評価用紙を1月18日(火)に配布いたします。例年よりやや早くなりますが、ぜひともご協力よろしくお願いします。

※ 1月の行事予定は、12月末号に掲載してございます。